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说起隐患袁可能很多人不在意袁感觉自己没
有遇到过什么事故袁所以对它不加理睬遥 还有些

人可能遇到过小的麻烦袁但事后没能引起足够的重视袁从而导致更大的事故发生遥
这样的例子在我们生活中不胜枚举袁看似微不足道的事情袁往往带给我们的却是
沉痛的教训遥

事故的代价一次次呼唤袁无尽的思考将我拉回到现实遥 2007年袁发生在笔者
身边的一起吊装架伤人事件令当时在场的所有人都心有余悸遥尽管事件中的伤者
是幸运的袁然而袁回顾事件始末袁又能带给我们什么钥 如果当初我们能多一个有心
人发现那是房子横梁而不能当作吊装架使用袁如果我们有心的人能及时阻止违章
起吊噎噎相信我们就不会在事故之后去后悔尧去感叹遥血的教训永远是沉痛的袁它
带给我们的应该是更多关于安全隐患的思考以及生命的珍惜遥

作为生产单位尧重工业企业袁随着设备老化和技改更新袁新的问题会不断出

现袁各种安全隐患都必须成为我们平时工作中重点注意的问题遥 如
果某一天我们漠视安全隐患袁并任其发展袁我们听到的便只能是伤
痛的哭泣声遥因此袁牢固树立野安全第一冶的思想袁坚决清除生产中存
在的隐患显得尤为重要遥
那么袁我们如何来预防事故的发生袁治理好生产中的隐患钥
其一袁隐患治理工作要放在野静冶和野动冶上遥 野静冶查设备的不安

全状态袁对不动点的设备尧工艺管线尧重大危险源的管理和特种设备的检测尧台账
建立袁消防设施尧应急预案制度落实情况袁做到应急有效袁彻底消灭物的不安全状
态遥 野动冶查人的不安全行为袁对前一阶段查隐患的整改情况严格落实袁坚持野谁排
查袁谁签字袁谁负责冶的制度遥
其二袁查工艺操作尧设备检修尧局部开停车中相关人员落实安全制度是否到位遥
其三袁认真贯彻野落实高于一切冶的思想遥隐患治理工作不能只挂在嘴上袁写在

纸上袁贴在墙上袁更要重于落实遥
总之袁无论是在工作中袁还是在生活中袁安全隐患都是

我们要时刻注意尧时刻关心的问题遥隐藏的忧患袁需要我们
以一种细心尧认真尧严谨的思维去对待遥 企业的和谐发展袁
一切工作的顺利进行袁一切幸福生活的美好开始袁都源于
我们心中有一盏长明的事故警示野灯冶浴

事故警示野灯冶要长明
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本报讯 渊通讯员 申文慧 刘志红冤 野告诉大家一
个特大喜讯浴 8月份烧结法粗液浓度平均达到 120.71
克/升袁 比 7月份提高 6.71克/升袁 超过 120克/升的历
史上限袁实现了新突破浴 冶在 9月 4日氧化铝一厂五车
间晨会上袁科技主任董博高兴地宣布遥

测算显示袁粗液浓度每提高 1克/升袁后段蒸发系
统每小时能够少蒸发 1吨水袁节汽约 0.35吨遥

突破的背后是艰辛的付出遥 在野降本增利袁全员行
动冶活动中袁五车间瞄准野粗液浓度冶这一重要指标成立
了攻关小组遥攻关组在厂部的大力支持下袁于今年 7月
初开始了减少溶出洗液加入量尧 适度调控赤泥细度的
大胆探索遥 几天后袁伴随着粗液浓度的提高袁物料黏度

不断增大袁分离槽的安全稳定运行受到威胁遥
为解决这一瓶颈问题袁 攻关小组多次召开会议商

讨解决方案遥 7月中旬袁他们找到了问题产生的主要原
因袁并提出了野部分粗液回流冶的对策遥 当时袁有小组成
员提出异议院野实施部分粗液回流袁 会不会增大氧化铝
循环量袁增加设备电耗钥 冶面对疑议袁攻关组副组长尧车
间生产副主任杨增平说院野分离槽溢流粗液回到分离
槽袁建立平衡后不会增加循环量遥小量粗液回流对设备
负荷影响有限袁电耗不会升高袁何况目前设备没有满载
负荷运行遥 冶
解决了理论是否可行的疑问袁7月下旬袁溶出工序

清理班员工在班长董平带领下袁奋战数天袁利用旧 4寸

管在粗液泵出口和分离槽进料箱之间形成合岔袁 建立
起粗液回流流程袁并使其于 7月 31日正式投入运行遥
在整个 8月份的试验过程中袁 攻关组领导积极协

调改善外部条件袁安排产量曰技术人员奔波于溶出磨和
分离槽的各岗位上袁 分析分流和产量液量数据并及时
指导调整曰值班室指挥洗液和热水的平衡袁同时兼顾外
排附损的控制曰岗位员工精心控制浓度袁
及时测定液相比重袁 加强底流操作噎噎
一系列的措施实施后袁 分离槽进料液固
比升高到 120 克/升以上袁浑槽现象得到
有效遏制袁 絮凝剂消耗和后段工序蒸发
汽耗大幅下降遥

氧化铝一厂烧结法攻关取得重大突破
8月份粗液浓度环比提高 6.71克/升袁超过 120克/升历史上限

野有倔劲袁有钻劲袁是个不服输的有心人遥冶来到
河南分公司机械制造公司铆焊车间铆一班袁师傅们
都这样评价他们的工友赵新周遥 的确袁2002年袁因
工作需要袁30出头的赵新周转岗到该班组当上了
一名铆工遥
铆工技术性强袁理论素质和实践水平要求高是

大家所公认的遥 凭着一股不服输的劲头袁赵新周一
方面利用业余时间认真系统地学习 叶铆工工艺学曳
等理论书籍袁一方面积极参加公司开展的野首席帮
带冶和党内开展的野双培养冶活动袁拜铆工高级技师
孙海超为师袁抓住一切实践机会袁向师傅学习遥没几
年袁他就成为了车间的生产技术骨干遥
去年 7月份袁 车间接到 16件旋风收尘器的制

作任务袁工期仅为 12天遥车间领导都为此捏着一把
汗遥 为了确保任务按期完成袁赵新周每天都提前半
小时进厂袁认真计算所有组对数据袁并做好一切准
备工作遥当他发现每一台旋风收尘器上的螺旋叶片
仅为 4毫米厚尧80毫米宽袁稍微用力袁就有可能变
形时袁就大胆地将传统的热煨工艺改为冷压袁仅用
1个小时袁就顺利地完成了 16件叶片的煨制工作袁
缩短工期 7小时遥 在内胆的制作过程中袁由于内径
小袁一般采取开放式制作完成遥 经深思熟虑袁赵新周利用折边机一次完成袁又缩
短工期 5个小时遥 最终袁16台旋风收尘器如期交到了用户手中袁车间领导赞赏
地翘起了大拇指遥
地炉是车间铆工用来退火尧煨叶片的主要工具袁但 20多年的超期服役使其

野伤病冶累累袁噪音巨大遥 车间打算让其野退休冶袁但爱钻研的赵新周经过认真思
考袁向车间提出了将地炉野掐头去尾冶的改造方案遥 车间领导认真研讨后认为可
行遥 在大家的配合下袁他将旧的地炉体积缩小了 1/3袁然后又采用支架连接鼓风
机的方法袁缩短了风机与地炉的距离遥经这一改造袁设备的整体空间减小了 2/3袁
而地炉的主要功能却更加强化了袁单位风力比过去提高了 30%以上袁成功地解
决了困扰车间多年的设备噪音问题袁使老设备重新
焕发了生机遥 此举为车间降低成本 2000元遥
图为赵新周正在对设备进行测量遥

随着氧化铝市场逐
步回暖袁9 月初袁河南分
公司热力厂积极配合分
公司做好氧化铝复产工
作袁 出色地完成了高压
管网和锅炉等主体设备
的缺陷消除尧 安全投运
工作袁 为分公司氧化铝
全面复产创造了良好的
外部条件遥
图为该厂员工正在

研磨球磨机大瓦时的情
景遥

肖 明 摄影报道

市场回暖复产忙

本报讯 渊通讯员 张 峰冤9月 9日袁
长城铝水泥厂召开了生产管理对标分析
会袁来自各车间尧部室的负责人和全体工
程技术人员参加了会议遥
会上袁 到山东铝水泥公司学习考察

的人员袁 结合各自的分管范围和考察重
点袁从原燃材料消耗尧生产运行控制和现
场管理手段等方面与兄弟企业进行了比
较分析袁查找了存在的不足袁并提出了改
进意见和建议遥
厂长孙松林对双方企业各项生产指

标进行了点评和剖析袁并总结指出袁通过
此次对标袁 水泥厂要发现自身存在的一

些不足之处袁借鉴兄弟单位的宝贵经验,
逐步加强现场管理, 严把原煤质量关,完
善点尧巡尧检制度袁进一步提高设备运转
率袁确保生产的安全稳定遥
该厂党委书记王俊杰强调袁 兄弟企

业好的经验和做法袁 水泥厂各级都要深
入学习袁找准制约工作的瓶颈袁采取有效
措施袁弥补不足袁进一步推动水泥厂不断
向前发展遥
近一段时间袁 水泥厂将继续同其他

企业展开对标袁 取长补短袁 不断优化指
标袁增强企业发展后劲袁为长城铝降本增
利工作作出新的贡献遥

水泥厂召开生产管理对标分析会

本报讯 渊通讯员 徐海红 郭 岚冤质
量是企业的生命袁分析是质量的眼睛遥为
了严把分析检测质量关袁 河南分公司最
近在资金非常紧张的情况下引进了一台
美国康塔公司的 1200e全自动真密度检
测仪遥日前袁研究所物理室顺利完成了仪
器的安装验收等工作袁 使得新检测仪顺
利投用遥
该检测仪具有以下特点院 测试精度

高袁准确性好;检测时不破坏样品,测试过
程不改变样品的物理和化学性质;测试速

度快; 适用范围广袁 可以测定各种粉末
状尧颗粒状尧块状的固体样品和液体样品袁
样品密度大小不受限制;自动化程度高遥
目前袁经过培训袁研究所有关技术人

员已熟练掌握了该检测仪的使用方法袁
并已经承担起了对分公司产品真密度检
测的任务遥
这台自动化程度较高的设备的顺利

投用袁使分析检测更加准确遥研究所员工
高兴地说院野我们一定要干好本职工作袁
决不让一件不合格的产品出厂浴 冶

研究所进口真密度检测仪投用

本报讯 渊通讯员 王天懿 芦 滨冤近
日袁 总计控室集中力量对出现故障的氧
化铝一厂三车间二沉降高效沉降槽变频
器和热力厂 9号锅炉甲侧引风机高压变
频器进行了检修调试袁 确保了生产的正
常稳定运行遥
在对氧化铝一厂三车间二沉降高效

沉降槽变频器的检修过程中袁 总计控室
电气控制室的技术人员改正了施工图
纸袁调整了控制系统接线袁按控制原理图
和电机参数重新设定了变频器控制参

数遥经过近 8个小时的连续调试袁8台变
频器全部具备了开车条件遥
得知热力厂 9号锅炉甲侧引风机高

压变频器频繁出现故障后袁总计控室技术
人员立即赶往现场袁通过检测数据与故障
报警信息的比对袁最后确定该变频器短路
故障是由逆变器模块损坏造成的遥电气控
制室的技术人员在检修车间维护人员和
厂家技术人员的配合下袁更换了新的逆变
器模块袁使该高压变频器各项运行状态恢
复了正常袁具备了投运条件遥

总计控室积极为兄弟单位解忧

本报讯 渊通讯员 康宏伟冤为贯彻分公司节能减排降本降耗的工作部署袁结
合分公司野降本增利袁全员行动冶主题文化年活动袁排水车间开展了以野零排放尧零
返修尧零事故尧零失误尧零污染尧零淤堵冶为主题的野六零冶文化创建活动遥
运行班组结合野零排放冶的工作任务袁在弹性生产中提出了野间歇运行冶工作

方法遥 检修班根据车间野六零冶文化中的野设备检修零返修冶的要求袁讨论出了增
加巡视维护保养频率袁提前发现设备隐患袁减少检修次数及更换损坏备件的办
法遥 野六零冶文化创建措施的实施袁有效地保证了设备的安全正常运行袁为分公司
打好降本增盈攻坚战贡献了力量遥

本报讯 渊通讯员 常 晖冤今年上半年以来袁研究所高纯车间面对分公司严
峻的生产经营形势袁坚决落实中铝总部尧分公司尧研究所野一保二压三从紧冶的非
常措施袁为分公司打赢控亏增盈攻坚战作出了积极的贡献遥
研究所高纯车间把岗位作为降本增利的平台袁全面推行野三全冶成本控制袁

以全员尧全方位尧全过程成本管理体系推行为契机袁以预算管理为手段袁把指标
分解到每一个岗位和每一名员工遥
车间通过制定科学合理尧细化量化的降本指标袁充分发挥了岗位巨大的降

本增利潜力袁有效调动了基层班组及员工降本的积极性尧主动性和创造性遥同比
1至 7月份物料消耗降低 30%以上袁综合设备完好率达 98%以上遥

荫研究所高纯车间降本增利从岗位做起

荫水电厂排水车间野六零冶措施落实降本增利工作

本报讯 渊通讯员 李文龙 张文斌 刘云峰冤近日袁热力厂锅炉车间通过优化流
程尧消除缺陷尧加强设备精细点检等措施袁保证了生产的稳定运行遥
锅炉车间针对锅炉补水量需求时常发生变化这一现象袁通过流程改造袁提出

在满足锅炉用水量的同时袁减少 1台中继水泵运行的优化措施,减少自用电的使
用量遥仅此一项袁就节约资金近 3万元遥同时袁车间还加大了隐患排查力度袁截至目
前袁共查出设备隐患 12项袁已落实整改 10项袁整改率达 90%以上遥

9月 3日袁热力厂汽电车间组织管理人员和电检二班员工共 15人袁对新输煤
系统 10号皮带 130余米动力电缆进行了更换遥与此同时袁该厂检修车间钳工二班
对 Z0尧Z3管网及时进行了检修袁排除了安全隐患袁有效地确保了生产安全遥

荫热力厂各车间细微处入手促进安全生产

图说铝都

降本增利 全员行动

近日 袁
氧化铝一厂
八车间组织
员工更换了
3 号悬浮炉
皮带秤袁为
全面提产作
好了准备遥
王丽娜
摄影报道

三言两语

本报讯 渊通讯员 荆全海冤近期袁氧化铝二厂管道化车间对溶出 琢k指标考核方
式作出重大调整遥 据悉袁该项调整措施仅仅是该车间持续推进细化尧优化操作袁狠抓
每一个指标实现挖潜降本的一个侧面遥
按照分公司弹性生产组织方案要求袁 氧化铝二厂的 4组管道化要全部投入生

产袁并必须达到各项消耗指标全面优化的要求遥 为此袁管道化车间深挖内潜袁从各个
方面入手袁切实提高指标控制的稳定性遥
溶出 琢k 是管道化溶出系统最重要的一个控制指标遥由于受到多种因素的制约袁

该指标的合格率与整体指标合格率有 15%左右的差距袁很长时间以来都是指标控制
的软肋遥车间通过对下料量和矿浆在溶出管道内停留时间的详细计算以及化验分析
取样的实际情况袁在认真讨论并广泛听取基层员工意见的基础上袁决定将班组接班
时间点和接班后技术监督站报出的前两个指标都调整为纳入上一班指标考核遥
改进后的溶出 琢k 指标考核方式将对稳定交接班操作和提高交接班溶出 琢k 指

标合格率起到积极的作用遥

荫氧化铝二厂调整管道化溶出指标考核方式

人 物

因 韩晓辉 柳 权

好言论大赛
氧 化铝 二厂 协 办

聚焦一线

本报讯 渊通讯员 楚 璐冤近日袁自备
电厂制水车间的 7名技术人员历时 6个
小时袁完成了 1号尧2号外排水泵的技术
改造遥
近半年来袁这两台泵损坏频繁袁已消

耗备件费用两千余元遥 面对着多次停运

瘫痪的设备与日益增多的费用袁 电气车
间领导决定对这两台泵进行技术改造遥
改造工作完成后袁 设备正常运转率

将得到提高袁检修难度大大降低袁年节约
成本备件费用三千多元遥

自 备 电 厂 技 术 改 造 降 成 本

经 济


